



学校教育目標

- ・豊かな感性を育む生徒
- ・学ぶ意欲を育む生徒
- ・逞しい心身を育む生徒

2学期を終えるにあたり

苫小牧市立明野中学校長 岡 元 優

行事などが多く長く充実した2学期も、本日終業式を迎えました。夏休み明けの8月から、学校祭や2学年の宿泊研修などの各種行事や定期テストなどめまぐるしく時間が過ぎていったのではないかと思います。また、この2学期は上級生の役割を下級生に引き継ぐ節目の大切な時期でもあります。部活動や生徒会活動では3年生から、2年生がバトンを引継ぎ中心となり活動しています。教科の授業だけではなく、こうした活動や経験も通して、生徒の更なる成長につながればと思っております。新年も保護者や地域のご理解とご協力をよろしくお願いします。

さて、先日「第49回苫小牧市中学生主張発表大会」が開催されました。本校からは、○年生の○○○○さんが出場しました。沢山の観客のいる中で、堂々とした大変素晴らしい発表でした。内容も素晴らしかったため、皆さんに紹介いたします。

『変身！』

毎週日曜日の朝8時30分、僕は必ずテレビの前にいた。仮面ライダーを見るためだ。仮面ライダーを見始めたのは1歳ごろ。多分みんなも3、4歳くらいから仮面ライダーを見るだろう。そして1度は必ずヒーローにあこがれる。僕も同じだ。ただ一つだけ他の人と違うのは、僕は今でも仮面ライダーが大好きということだ。

幼稚園の頃もみんな仮面ライダーを見ていた。「強くてかっこいい」ただそれだけの理由で見ていたと思う。もちろん僕も。昔はみんなで公園に行って仮面ライダーごっこをやっていました。もうやることはないけれど幼い僕にとって特別な時間だった。

小学校に上がってみんなが仮面ライダーを見なくなっても、僕は見続けていた。だって僕にとってたった1つの大好きなヒーローだから。悪者にどんなに負けていても最後には勝つ。ベルトを腰に巻いて、『変身！』と言えばスタイリッシュな見た目に変わり、生身じゃ想像のつかないようなアクションができるようになる。

しかし、現実にはどれだけ頑張ったって勝てない相手だっているし、宙を舞ってライダーキック！なんてしようものなら腰を打って動けなくなってしまう。それでも僕は仮面ライダーを見続けていた。確かにフィクションではあるが、僕にとってあこがれの存在であることは今でも変わらない。

だが今は昔と違って物語の見え方が違う。悪者だと思っていた存在は実際そんなに単純なものではなかったし、ヒーローだってそんなに都合のいいものではない。実際に僕のことを助けに来てくれるわけでもないのだ。いつでも手を差し伸べてくれる仮面ライダーは大好きだけど、実現にはそんなヒーローはないし、見てすぐわかる悪なんて存在しない。

例えば「戦争が悪だ」と言うのは簡単だが、どちらの国が悪いなんて結論をつけることは難しい。今ある世の中の大半の問題はそんなものが多いだろう。こうした問題は身近なところにだってたくさんある。ネット社会におけるいじめの定義は複雑化し、文字を打った本人に悪意がなくとも、他人を傷つけることができ、命を奪うことだってあるのだ。

公平でみんなが納得できる判断を下すためには、たくさんの知識がいる。もちろん学校でやるような勉強とは違うことだって学ばなければいけない。いやむしろ世の中には僕がまだまだ知らない事実や考え方が多く存在する。知識がないまま結論を出したりすることで、分断が深まったり、生きづらい世の中になってしまったりすることだってあるだろう。

僕はこの秋、生活常任委員長になった。生徒会役員の一員だ。仕事は思っていたより大変だし、普通の生活との両立にも苦労する。でも、皆の役に少しでも立ちたくて、そして生活という身近な場所から何かを変えることができないか、そう思ったからだ。僕が仮面ライダーの代わりに生徒会を糾そうとか、そんな夢見がちな妄想を言いたいわけではない。ただ、こんな複雑な価値観の世の中にこそ仮面ライダーのように正しい話や行動を起こしてくれる人間が必要なのだと思う。

何が正しいのか、それは誰にもわからない。しかし、だからこそ、自分の考えをもって対話し、行動に移していくなければならない。確かに仮面ライダーはいない。だけど何かを変えることが必要な時も絶対にある。社会をより良く変えていくためには、仮面ライダーの『変身！』という気持ちが必要なのではないか。僕はそう考えている。

1月の行事予定

- 1日（木）元旦 学校閉序日（～3日）
5日（月）学校職員定時退勤週間（～9日）
13日（火）冬季休業終了
14日（水）3学期始業式、給食開始
【日程】
○1校時 始業式
・体育館入場 8:35～
・校歌練習 8:40～
・始業式 8:50～
・表彰伝達式 9:10～
・3学期の生活について 9:10～
○2校時 学活
○3～5校時通常日課 ※完全下校
15日（木）学活：教育相談
16日（金）全校協議会・常任委員会
19日（月）1・2年教育相談（～26日）
23日（金）新入生保護者説明会、英検1次
30日（金）特別支援学校入試、校内研修



祝 コンクール入賞者

AKENO GALLERY

○12月3日（水）6校時に2年生による宿泊研修の報告会がありました。保護者も参観の中、自分たちが研修で学んだことや感じたことを丁寧に説明していました。

インフルエンザが流行しています！

市内の小中学校でインフルエンザが流行っています。以下が予防方法ですのでご家庭でも対応願います。

◇咳工チケット

- ・マスク、ティッシュ・ハンカチなどで鼻と口を覆う。



◇手洗い

- ・指先、指の間、親指、手首は特に注意して手洗いをする。

スクールカウンセラー来校日について

子どもたちと保護者の悩みを受け止めます。ご相談のある場合は気兼ねなく来校してください！

○スクールカウンセラー

※カウンセリングを希望される場合は、学校（教頭）までご相談ください。学校が日程を調整します。

【明野中学校ホームページについて】

本校では、学校だよりやさくら連絡網でお伝えできない学校行事や日常の様子等をホームページで紹介しております。是非ご覧ください。 [明野中 HP : QRコード→](#)

